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110年臺中市環境教育基金管理會會議紀錄 

壹、時間：110 年 3 月 19 日（星期五）下午 2 時  

貳、地點：臺中市政府文心第二市政大樓 3 樓應變中心  

參、主席：商副主任委員文麟代                    紀錄：林淳鎂  

肆、出席人員：（詳如簽到單）  

伍、主席致詞：（略） 

陸、業務單位報告：（略） 

柒、提案討論：  

案由一、檢陳「111 年臺中市環境教育基金新興計畫」提報情形，提請討

論。  

說明：有關本市 111 年臺中市環境教育基金新興計畫提報計有 3 案，分

別為「111 年臺中市推動聯合國永續發展目標(SDGs)計畫」185 萬

元、「111 年臺中市高污染潛勢工業水質預警設施設置及教育輔導

計畫」100 萬元及「111 年臺中市海洋環境教育推廣計畫」95 萬元，

合計 380 萬元。  

決議：照案通過，請各業務科依據委員意見進行 111 年編列計畫修正及

調整後，提送市府預算審議。  

案由二、111 年臺中市環境教育基金收支編列，提請討論。  

說明：111 年臺中市環境教育基金預算收入 53,527,000 元，預算支出

58,732,000 元。  

決議：請參考委員意見，未來以收支平衡方式編列經費。  

委員意見：摘要如附件。  

 



第 2頁 

捌、臨時動議：  

案由一、近年外送及網購風氣盛行，免洗餐具和運送包材使用氾濫，導致

垃圾量大增，徒增廢棄物處理量，建請環保局因應此社會趨勢，研

擬積極有效的管制政策及教育宣導方式，從源頭抑制使用量，如比

照環保署與台南市試辦的環保外送計畫，以及網購包材循環再利

用等。(提案人：許委員心欣) 

決議：請廢管科研議如何減少外送及網購廢棄物量，並適時向中央反應是

否可限制包裝材料或跟通路業者進行溝通，落實源頭減量。  

玖、散會：下午 3 時 45 分。 

 



附件 

110年臺中市環境教育基金管理會 委員意見 

意見摘要（呈現方式依姓氏筆劃由少至多） 

壹、白委員子易  

一、上一屆國家環境教育獎、環境教育設施場所及機構評鑑獲獎數皆有良

好呈現，請說明環境教育基金投入這些項目的金額及本年度之規劃。  

二、環境教育基金短缺之現象未來有加遽之可能，宜及早因應。  

三、對於監測數據，可視為公眾告知對民眾教育之一環，宜強化並落實此

方面的連結。  

四、如對基金運用之方式有所關切，可請使用基金之計畫進行專案報告運

用情形。  

五、建議可應用環保署之環境素養計畫之成果，擇部分場次施測，以了解

素養變化。  

六、本市目前未設海洋局，故海洋保育相關事務本局與其他局處之權責如

何分工?請再說明，俾利判定環境教育基金之適用性。  

貳、林委員明瑞 

一、109、110 年度環境教育基金的收入比支出短少，是何原因?爾後如為

常態應如何因應? 

二、空氣盒子監測計畫，除了維護外，也應能發揮即時預警及稽查的作用、

功能。  

三、111 年新興計畫中的(1)聯合國永續發展目標計畫期待其計畫成果可

以提供各局處及各級學校教學之參考。(2)高污染潛勢工業水質預警

設置及教育輔導計畫，最好能加強對民眾、學校學生的環境教育。(3)
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海洋環境教育推廣計畫，教材、教案內容加強陸地上的垃圾亂丟及減

量的教育。  

參、林委員素華 

一、針對新興案「111 年臺中市推動聯合國永續發展 (SDGs)計畫」環境教

育法第九條規定用途為推動環境教育研究及發展、推動環境教育國

際交流及合作，其中國際交流及合作於本計畫如何推動?與規劃在執

行工作項目說明不清楚。本市地方檢視報告(VLR)在哪一個計畫中?

以及如何延續 111 年? 

二、新興計畫「111 年臺中市高污染潛勢工業水質預警設施置及教育輔導

計畫」，請強化說明教材、文宣手冊與環境教育的連結。  

三、簡報 P.5~6，收入支出不平衡應如何因應? 

四、簡報 P.23，計畫緣起以國中小為對象，為何預期效益為民眾?究竟要

做什麼? 

肆、林委員秋裕 

一、多年度連續執行之案件，可增加與前年比之增減量百分比之數據，以

更具體彰顯執行效益。  

二、高污染潛勢工業水質預警設施設置計畫之教育對象與定位，請再說

明。  

伍、張委員嘉玲  

一、110 年環境教育基金預算增加約 161 萬元國外旅費，請說明預算編列

實際用途，此部分在目前新冠疫情尚未緩解之際，是否恰當? 

二、由 109 年及 110 年環境教育基金收支可知，收入均低於支出，請說

明如何因應? 

三、建議基金編列增減之原因，應加強說明。  
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陸、許委員心欣  

一、109 年宣導主題多元，辦理方式較往年豐富，肯定有所進步。  

二、環境教育基金來源逐年減少，尤其中火減煤後空污費大減，連帶影響

環境教育收入，但近年預算一再超編，違反收支平衡原則，寅吃卯糧，

影響基金永續，建請樽節使用，並尋求爭取未來可能開徵的碳費，一

定比例納入環境教育，拓展基金來源。  

三、期待環境教育不只呈現宣導場次及人數，而有宣導成效，雖然一般場

次難以見到成效，但可以全市資源回收率、垃圾減量等數據佐證，另

如公害防治輔導，應可用工廠節電、減污、減排等成果作為成效。  

四、肯定推動裝設空氣盒子，但環保志工隊的空氣盒子經常有飆高情況?

原因為何?請細究原因，如係人為因素，請做好內部宣導。  

五、以「台中綠色餐廳」搜尋，找不到台中市綠色餐廳名單?即使是環保

局官網也找不到！也沒有歷年評鑑名單，在資訊公開供市民查詢方

面需要加強。  

六、環境教育不當運用。  

七、協助環保局搬遷用環境教育基金?金額雖不大，約三萬元，但名目不

符。  

八、109 年臺中市環境教育宣導 /人才養成暨環境影響評估業務管理計畫

中，環評業務應以局本部預算編列，為何百餘萬算偷渡至環境教育基

金? 

柒、程委員淑芬 

一、111 年新興計畫，針對高污染潛勢工業水質預警設施設置，此部分經

費若從水污或土污基金支用可能比較適合。  

二、基金收入有逐年減少趨勢，基金的支出也需量入為出。  
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三、水質自動監測感測器主要發展用來抓業者的非法排放，拿去做業者教

育，是否有必要?請再斟酌。  

捌、劉委員瓊霦 

一、辦理環境教育學習-空氣盒子，應加強宣導植樹減碳對空氣污染物的

淨化效益。  

二、110 年刪除學校落葉堆肥計畫 40 萬元，建議保留可作為循環經濟教

材。  

三、環境教育基金的應用要多呈現科學數據，以資驗證成效。  










